
                          Compte-rendu Associatif Comité Exécutif du 14 avril 2022 

 

1- Approbation du compte-rendu du 10 mars 2O22 

Notre Association demande de modifier le statut de Bernard SEUL en qualité de membre car 

notre Président avait averti le Président de la SCIC qu’il le remplaçait et agissait en 

représentant de la personne morale qu’est notre association. C’est régulièrement la situation 

pour la CCAS. 

Après débat, il a été évoqué l’idée de mettre en place dans le règlement intérieur un droit de 

procuration pour les membres représentant une personne morale. Ce point sera notifié dans 

le futur compte-rendu. 

 

Accord unanime du PV du 10 mars 2022 

 

       2 - Information sur le préjudice subi par la SCIC du fait de l’Agence d’Architecture XXM. 

 

Le Président de la SCIC présente la situation provoquée par la résiliation du contrat de MOE 

conclu avec XXM au regard des carences, dépassements de l’enveloppe financière et erreurs 

techniques accumulées et ainsi que les incidences financières supportées par la SCIC.  

Les membres du Comité Exécutif s’accordent et donnent mandat au Président avec le service 

du cabinet d’avocat spécialisé dans ce type de conflit pour engager une négociation 

respectant nos intérêts. 

 

      3 – Information sur l’accompagnement de la direction de la SCIC dans le plan de retour à 

l’équilibre et débat d’orientation. 

 

La Direction de la SCIC présente la situation actuelle de la Coopérative Richerand. Les travaux 

sont réalisés à 70%. Il reste la rénovation du 1er étage ainsi que des mises aux normes de 

sécurité du bâtiment. D’autre part le centre de santé médical selon son modèle économique 

repose majoritairement sur la rémunération de l’activité alors que les praticiens sont 

rémunérés au temps de vacation. Ce qui rend le recrutement de praticiens de plus en plus 

difficile, dans un contexte de baisse de la démographie médicale, et de la concurrence du 

secteur privé plus lucratif pour le praticien. 



Elle propose d’être accompagnée par une assistance externe dans l’élaboration du plan 

stratégique de développement, à la fois sur la partie centre de santé et sur la coopérative. 

Les membres s’accordent sur le maintien du principe coopératif que représente la SCIC 

Richerand et valident une aide extérieure essentiellement sur l’aspect d’un plan de retour à 

l’équilibre financier. 

 

4 – Travaux  

Un audit de la mise en sécurité de l’Etablissement à été communiqué aux membres et dont 

les attendus ont été formulés et seront exécutés durant les prochains mois (ouverture de la 

seconde porte en façade, issue de secours avenue Richerand et achèvement des dispositifs de 

désenfumage incendie). 

 

5- Actualités de la SCIC et des sociétaires : 

 

- Le Président de l’Institut de Victimologie nous informe du décès récent du 

Président d’Honneur Gérard Lopez. Les membres du Comité Exécutif s’associent à 

la douleur de la famille et des proches. Il nous confirme les difficultés financières 

qui deviennent préoccupantes. A nouveau appel auprès de l’ARS. Les 

consultations repassent à 35mn. 

-  

- Engagement de Parcours d’Exil avec France Terre d’Accueil avec le Centre de 

Santé historique dans le dispositif d’accueil des réfugiés ukrainiens par une prise 

en charge sur le moyen et long terme. 

 

- Centre Santé Richerand : une collecte de médicament a été mise en place, 10 m3 

ont été envoyés en Ukraine. Un infirmier est mis à disposition sur un centre de 

transit.  Fermeture de la vaccination au 31 mars 2022 (135000 vaccinations par 

contre il est possible de se faire vacciner pour la 4ème dose. Embauche de 3 

psychologues dans un programme de soutien ARS. Notre association a demandé 

un organigramme pour connaitre les emplois pourvus et à pourvoir. Accord. 

 

6- Admissions de nouveaux sociétaires : 

                  Collège salariés :  

5 salariés sont devenus coopérateurs 

                   Collège Usagers :  

1 usager acteur du mouvement coopératif a rejoint la coopérative 

Notre Association fait remarquer que dans le collège salarié il n’y a pas du personnel 

administratif ou para- médical. Une réflexion à ce sujet sera mise en débat dans une 

prochaine réunion pour dépasser la difficulté d’achat d’une part. L’acquisition d’une part 

pourrait prendre la forme soit d’un règlement en plusieurs fois soit d’une attribution d’une 

part gratuite. 



 

Prochaines réunions :  

                           - Jeudi  19 mai 2022 Comex (avis sur les comptes 2021 

                           - Jeudi 23 juin 2023 Assemblée Générale de la SCIC avec notamment 

approbation des comptes 2021 – modification statutaire pour fixer les modalités financières 

d’adhésion personnes morales 

                           - Jeudi 22 septembre 2022 - Comex 

                           - Jeudi 24 Novembre 2022 - Comex 

 

 
 

 


